

## Fase de contracción se prolongará hasta finales de 2009 (El Financiero 02/03/09)

Fase de contracción se prolongará hasta finales de 2009 (El Financiero 02/03/09) Isabel Becerril Lunes, 2 de marzo de 2009 La inversión productiva entró en números rojos: Concamin. Señales claras de desaceleración en el sector. Es momento de diversificar el comercio exterior. En México es clara la desaceleración económica en el sector productivo, pues éste ha experimentado una notable caída en sus niveles de producción, ventas e ingresos, la inversión productiva ha ingresado a la zona de números rojos, el empleo formal se reduce en forma acelerada y descienden rápidamente las exportaciones. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) pone énfasis en que la fase de contracción en las estadísticas de producción, ventas e inversión por la que atraviesa hoy el sector fabril se prolongará hasta finales de 2009. El organismo que preside Ismael Plascencia Núñez expone que una de las virtudes con que contaba el país, la sincronización con el ciclo de la economía estadounidense, se ha convertido en el mayor de sus problemas en el corto plazo. Afirma que es momento de que el gobierno del presidente Felipe Calderón replantee con seriedad y consistencia las acciones necesarias para diversificar nuestro comercio exterior y atender las deficiencias estructurales que afectan el costo país y la competitividad general de la economía. Sería un error posponer la ejecución de toda una estrategia de trabajo que permita atender los temas señalados, pues de ello dependerá la capacidad que tenga México para recuperar las tasas de crecimiento, que han estado ausentes en las últimas décadas, y la articulación de un aparato productivo a la altura de las necesidades y exigencias del desarrollo nacional. Etapa crítica En su análisis "Pulso Industrial", la Concamin señala que las industrias que hoy se encuentran en fase crítica de la recesión son: automotriz, maquiladora, textil y de la confección. Las ramas que ingresaron a la recesión son: minerales no metálicos y metálica básica, muebles metálicos y productos relacionados, productos metálicos y maquinaria y equipo. En tanto, los segmentos que se encuentran sólo en etapa de crisis son: madera y productos de cuero, petroquímica, equipo de computación, comunicación, medición y otros equipos, componentes y accesorios electrónicos. Aunque el grueso del sector productivo está en recesión o en crisis, hay actividades que han crecido como las industrias elaboradoras de bebidas y tabaco, lo mismo que los fabricantes de alimentos y el sector de impresión e industrias conexas. Según el análisis, el declive de la economía empezó en el último trimestre de 2008, cuando registró el impacto del cambio en el escenario internacional, lo mismo que la caída de la demanda externa y el ajuste a la baja del consumo interno. La economía alcanzó un crecimiento de 1.3 por ciento en 2008, el menor de los últimos cinco años, profundizando la tendencia a la baja iniciada desde 2007. Mientras, la industria en su conjunto, con un decremento de 0.7 puntos porcentuales volvió a la zona negativa tras cuatro años de avance (2004-2007), y su principal componente, las manufacturas, cerró en menos 0.4 por ciento, es decir con una tendencia recesiva. El documento elaborado por la Concamin hace ver que la recesión económica en la industria está entrando paulatinamente en cada uno de los sectores, como es el caso del químico.